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3月1日，市委办公室、市人
民政府办公室印发《关于推行说
“不”事项提级管理工作的意见
（试行）》《安庆市机关首问负责制
实施办法（试行）》，决定在全市
范围内实行说“不”事项提级管理
制度，解决首问不负责、简单说
“不”问题，以此提升工作效能、
创优营商环境。

（《安庆晚报》3月6日）
提升政务服务水平，我市又使

出“杀手锏”：在全市范围内实行说
“不”事项提级管理制度，确保“办不
成的事”有人管、有人帮、能办成，实
现由简单说“不”向能动说“行”的作
风效能大转变。

事有难易，客观上讲，现实中确

实存在一些“不好办”的事。比如，
“剪不断、理还乱”的历史遗留问题、
事跨多部门多领域“三个和尚没水
吃”的问题、“法无禁止皆可为”的无
路径依赖问题等等，这些事虽然“不
好办”“很难办”，但并非“不能办”

“办不成”。这一次，我市全面实行
说“不”事项提级管理，就是在强化
首问负责制，面对服务对象的“疑难
杂症”，能办的事要立即办；完善手
续能办的事要想办法办；多部分配
合办的，由首问单位牵头办；对超
出自身职责范围或拿捏不准的事，
不能简单说不能办，应逐级向上汇
报，直至部门主要负责人综合研
判，给予服务对象满意答复……这
无疑是服务的升级，也是营商环境
的再优化。

好事必须做好，实事必须做
实。推动说“不”事项提级管理工作
行稳致远，既需要各部门主动作为，
结合各自职能职责，突出问题导向，

从有效回应企业（群众）办事难的
“槽点”“痛点”入手，认真梳理业务
服务流程中的“堵点”和“断点”所
在，列出说“不”提级管理“两为”事
项清单，明确细化提级流程，形成提
级管理工作闭环；又需要选取具有
代表性、典型性、创新性、指导性、示
范性的工作实例，特别是推动历史
遗留问题、跨部门跨区域办理事项
以及无路径依赖事项等问题解决的
典型案例和经验做法、成效成果，供
大家学习借鉴；还需要加强工作督
查，可以设立投诉举报电话，有针对
性开展明查暗访，对该办不办、办不
了也不提级报告、且造成后果的进
行严肃追责问责。

服务无止境，满意无终点。期
待我市说“不”提级管理取得实效：
各级党员干部“慎重说不、能动说
行”的风气更浓，事不避难、奋勇争
先的干劲更足，人民群众对政务服
务的满意度更高。

说“不”提级 服务升级
艾才国

望江县检察院在履职中发现
辖区内部分公共场所存在未设立
母婴室或已设置的母婴室未配备
基础设施等问题后，启动公益诉讼
诉前程序，建议相关职能部门依法
履行监管职责，规范公共场所母婴
室建设，切实保障妇女合法权益。
目前，职能部门已利用最短的时间
完成了相关场所母婴室的改善工
作，为广大宝妈提供了温馨、私密、
便捷的哺乳喂养空间，营造了关爱
母婴的良好社会氛围。

（《安庆晚报》3月6日）
母婴设施的建设和完善是对妇

女儿童的尊重和呵护，也是城市文
明的体现。望江县检察院在履职中
发现辖区内部分公共场所存在未设
立母婴室或已设置的母婴室未配
备基础设施等问题后，及时与相关
职能部门进行沟通协作，确保了妇
女权益得以维护，为城市文明建

设、营造妇女儿童友好环境贡献了
检察力量。

随着社会的不断发展，母婴室
的普及度和使用率逐渐成为体现城
市文明程度的“温度计”。遗憾的
是，这支“温度计”在一些地方的温
度并不恒定。有些公共场所母婴室
的设置数量不足，有的甚至并未配
置，让携幼出行的父母陷入较为尴
尬的境地；有些场所虽然配置了母
婴空间，但其内部设施稍显简陋，配
置不足、设施不齐、管理不当、使用
率低，这让本就空间有限的母婴室
难以充分发挥作用。

育儿，是家事，也是国事。完善
母婴室设置，既是满足育儿家庭的
实际需求，也是构建生育友好型社
会的必然要求。我国《妇女权益保
障法》第三十四条明确规定：各级人
民政府在规划、建设基础设施时，应
当考虑妇女的特殊需求，配备满足

妇女需要的公共场所和母婴室等公
共设施。党的二十大报告也强调：
要采取更多惠民生、暖民心举措，着
力解决好人民群众急难愁盼问题，
健全基本公共服务体系，提高公共
服务水平。小小母婴室，充分体现
了对妇女儿童权益的重视和关怀，
更能直接折射出社会公共服务的
水平。推进公共场所母婴设施规
范化建设，让母婴室成为文明城市
的“标配”，既是社会公共服务体系
完善的要求，也是彰显城市温度的

“爱心驿站”。
在公共场所设置母婴室，体现

的不仅是对携婴群体的尊重和关
爱，更是公共服务理念人性化的彰
显。相信在社会各界的共同努力
下，公共空间哺乳不再是母亲们的
难题，城市的大爱会呵护母婴这一
特殊群体，公众的爱心会守护每一
位母亲的尊严。

“喂”爱守护“小空间”
冯新

据3月6日
《法治日报》报
道，当下，春招
市场热度升温，
各类乱象仍层
出不穷——“招

转培”陷阱，不仅让求职者白白花
了钱，还耽误了找工作；付费面试
辅导，机构鱼龙混杂，大量虚假宣
传；入职背景调查过度，侵犯隐私
求职应聘成为社会关注的焦点。

（作者：王少华）

警惕“招转培”陷阱

近日，居民江女士向安庆晚报
热线反映，康居里小区老旧小区改
造之后每栋楼下都划有停车位，但
7栋楼下却变成了健身场，导致该
栋楼停车位不足，车辆乱停乱放严
重。（《安庆晚报》3月4日）

不论是健身场，还是停车场，作
为城市的基础设施，它们都与居民
的生活息息相关。就城市基础设施
整体布局上来说，健身场与停车场
如何布局，合理应是前提。

所谓的合理，也就是说布局要
满足居民最大化的需求，要懂得取
舍，懂得如何在城市寸土寸金的情
况下，让珍贵有限的土地发挥出最
大的便民利民作用。

在做到合理上，就小区空地利
用而言，一方面要征求居民的意
见。这种意见征求要尽可能地最大
化，不能小范围内的征求，最好让有
关联的每个居民都能参与进来。如
此，收集的意见不仅多，且于丰富中
为决策提供有力的参考。那么谁来
组织居民意见征询？从公平公正性
角度上考虑，当由社居委出面组织，
施工方配合为佳。

另一方面不能单纯地片面地以
意见征求为决策依据，居民的意见
收集后，还要听取相关专家的看法，
看专家从城市整体布局的合理性上
是如何提出意见的。而规划部门要
充分结合居民与专家意见，从城市
发展的长远角度来考量，作最后的
决策定论。只有这样，才能让基础
设施布局趋向合理，更满足群众的
需求。

应该看到群众的需求不尽相
同。具体到现实生活中，如何异中
求同，考验了城市管理者的智慧与
能力。小区空地如何有效利用？
究竟是建停车场，还是安装健身器
材，不能公说公有理，婆说婆有
理。既要看到眼下的需求，更要以
发展的眼光看问题，当意见不一致
时，当以大局为重，谋求最大公约
数。同时决策一旦定论，相关部门
要尽力做好解释与宣传工作，打消
居民的疑虑，尽可能地取得居民的
谅解与支持。

所有这一切用一句来概括，就
是要让城市基础设施更好地为百姓
服务，为城市发展服务。不论是老
旧小区改造，还是城市其他方面的
建设，都应遵循这一基本原则。如
此，“城市才能让生活更美好”。

城市基础设施

布局应科学合理
未一平


